

qu'alors les derniers arrangemens seraient signés. On ajoute qu'après avoir accompli sa mission en Hollande et en Allemagne, Mgr. Capuccini doit se rendre à Lisbonne pour terminer ce qui resterait à conclure des affaires aujourd'hui pendantes entre les deux cours.

On prétend, ajoute cette correspondance, que dans le prochain consistoire, le Pape préconisera quelques évêques portugais, tandis qu'il accordera pour d'autres diocèses une administration intérimaire."

**TERRE-NEUVE.**—Le *Vindicator* de cette île rend un compte circonstancié de la visite pastorale que Mgr. Fleming vient de faire dans la baie la plus peuplée de l'île. 1775 personnes ont été confirmées dans cette tournée pastorale. Nous voyons aussi dans cette feuille que les catholiques de Terre-Neuve déploient en ce moment un zèle qui rappelle celui des premiers chrétiens, en travaillant aux préparatifs de construction de la nouvelle cathédrale, que l'on va bâtir à Saint-Jean. Chacun veut payer de sa personne dans cette pieuse entreprise, et l'on voit des personnes de tous les rangs occupées au transport des matériaux et des pierres que l'on amène d'une assez grande distance.

**CANADA.**—On vient de signer, avec empressement, dans les comtés de Québec, une pétition à l'honorable chambre d'assemblée, demandant le rappel d'un certain nombre d'ordonnances permanentes du conseil spécial, parmi lesquelles on mentionne surtout celle qui établit la forme de voitures d'hiver, et le mode d'y atteler les chevaux; celle, encore, qui établit des barrières et des péages sur tous les grands chemins qui conduisent à la cité de Québec: pareillement les ordonnances qui concernent l'administration de la justice, le système de police. Les pétitionnaires font aussi des représentations contre le projet de bureaux d'enregistrement et de conseils de districts avec pouvoir de taxer, etc. etc.

C'est lundi, 11 du courant, que s'ouvrira, à Kingston, la première session du nouveau parlement des provinces-unies.

Nous espérons pouvoir tenir nos lecteurs au courant des discussions parlementaires, en publiant un ou deux feuilletons extra par semaine, durant l'importante session qui va commencer.

—Nous accusons la réception d'un pamphlet de Ch. Mondelet, Ecr., consistant en une série de lettres sur l'éducation élémentaire et pratique. Au milieu d'une brillante théorie, cet ouvrage nous paraît renfermer quelques principes qui, dans notre opinion, ne sont point admissibles pour des catholiques. Il y a d'ailleurs du mérite dans cette publication.

---

PUBLIÉ PAR J. C. PRINCE, P<sup>TRE</sup>. DE L'ÉVÊCHÉ. } MONTREAL:  
 IMPRIMÉ PAR J. A. PLINGUET, IMPRIMEUR. } RUE ST. DENIS.